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Niederschrift 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Bendfeld (BENDF/GV/01/2024) 

vom 21.02.2024 
 
Anwesend: 

Bürgermeister/in 
Herr Ingo F. Lage  

1. stellv. Bürgermeister/in 
Frau Sigrid Puck-Nebendahl  

2. stellv. Bürgermeister/in 
Herr Klaus Löptin  

Mitglieder 
Herr Henning Paustian  
Herr Jan-Hinrich Puck  
Frau Alexandra Sass  
Frau Melanie Smarsch  

Gäste 
Frau Elke Ladehoff bürgerliches Mitglied Ausschuss für Jugend, 

Sport, Kultur und Soziales 
Herr Tobias Schick bürgerliches Mitglied Haupt- und Finanzaus-

schuss 
Herr Mayk Ziegler stellv. Gemeindewehrführer 

Protokollführer/in 
Frau Marcia Talleur  
 
 
Abwesend: 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 22:40 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Bendfeld, Dorfstr. 32, 

Dorfgemeinschaftshaus/Feuerwehrgerätehaus 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
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 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 

19.06.2023 
 

   
 6.   Berichte aus den Ausschüssen und der Feuerwehr  
   
 7.   Feststellung der Gültigkeit der Gemeindewahl vom 

14.05.2023 
BENDF/BV/067/2023 

   
 8.   Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2024 BENDF/BV/068/2023 
   
 9.   Sachstand Oberflächenwasser ZVO; Reparatur Regenwas-

seranschluss Lindenallee 
 

   
 10.   Sachstand Instandhaltung und Neugestaltung Bolz und 

Spielplatz 2024 
 

   
 11.   Wärmekonzept  
   
 12.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Herr Bürgermeister Lage eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Gemeindevertre-
terinnen und Gemeindevertreter sowie die große Anzahl an Bürgerinnen und Bürger. Er stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist.  
 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Herr Gemeindevertreter Löptien stellt den Antrag die Tagesordnung um den TOP „Kultur-
ausschussfinanzen“ im nichtöffentlichen Teil zu erweitern. 
Herr Bürgermeister Lage erklärt den Hintergrund. 
 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung stimmt der Erweiterung der Tagesordnung zu. Der Tagesordnungs-
punkt „Kulturausschussfinanzen“ wird als neuer nichtöffentlicher Tagesordnungspunkt 15 
aufgenommen. 
Der nachfolgende TOP verschiebt sich entsprechend. 
 
 

Stimmberechtigte:  7 

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 
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beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Herr Bürgermeister Lage lässt über den Ausschluss der Öffentlichkeit der in nichtöffentlicher 
Sitzung zu beratenden Tagesordnungspunkte abstimmen. 
 
 
Beschluss: 
Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten Tagesordnungspunkte 13-16 
werden unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt. 
 
 

Stimmberechtigte:  7 

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Ein Bürger berichtet von der Hundekotbeutelproblematik im Ort, hier insbesondere die „Abla-
ge in der Bushaltestelle am DGH“ und bittet die Gemeinde sich der Sache anzunehmen.  
Gemeindevertreterin Sass ergänzt die Problematik im den Hundekotbeuteln und auch den 
Tretminen im ganzen Ort. 
Es entsteht ein reger Austausch innerhalb der Versammlung. 
Es werden verschiedene Lösungsvorschläge vorgetragen, z.B. Flyerverteilung zur Informati-
on im Ort, Hundemarkenanschaffung, Hundesteuererhöhung, Anschaffung von speziellen 
Hundekotbeutelspendern mit integriertem Mülleimer. 
Herr Bürgermeister Lage wird sich der Sache annehmen und ein Versuch mit einem zentra-
len Mülleimer in der Bushaltestelle am DGH soll gemacht werden. 
 
Eine Bürgerin bedankt sich für die Erstellung und Verteilung des Jahresplaners der Veran-
staltungen im Ort. 
 
Weitere Fragen werden nicht vorgetragen. 
 
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 19.06.2023 
 
Gemeindevertreterin Puck-Nebendahl spricht das Protokoll der Sitzung der Gemeindevertre-
tung vom 26.04.2023 an, welches unter TOP 13 einen Fehler aufweist. Dort müsse es kor-
rekt „im Apfelgarten wurde der Knick auf den Stock gesetzt“ heißen und nicht gerodet. 
 
Weitere Anregungen werden nicht vorgetragen. 
Damit gilt die Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 19.06.2023 als geneh-
migt.  
 
 
 
TO-Punkt  6: Berichte aus den Ausschüssen und der Feuerwehr 
 
Herr Puck berichtet aus dem Bauausschuss, dass sich der Weg in der Lekbank bzgl. der 
Bankette angeschaut werden sollte. 
Herr Bürgermeister Lage rät zur Beratung durch eine Fachfirma und würde sich darum 
kümmern. 
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Frau Smarsch berichtet aus dem Kulturausschuss von den Veranstaltungen die sich über die 
Jahre in Bendfeld gut etabliert haben, aber auch die neuen Veranstaltungen wie Adventskaf-
fee oder Spätschoppen sind gut angenommen wurden. 
Der Jahreskalender der drei Gemeinden Bendfeld/Krummbek/Stakendorf ist verteilt und soll 
auch noch ausgehängt werden. 
Für dieses Jahr ist wieder ein Ratsgeburtstag geplant, ein Gemeindekaffee und am 13.10. 
eine Fahrt mit den Gemeinden Krummbek und Stakendorf in Schmidts Tivoli. 
 
Herr Ziegler berichtet als stellv. Gemeindewehrführer, dass die Rückrufaktion für den MTW 
von Seiten des Herstellers abgeschlossen sei und der Wagen im März/April ausgeliefert 
werden soll. 
Weitere berichtet er, dass man sich ja nun im 4.Jahr der Kooperation FF Krummbek-
Bendfeld befindet und weiterhin glücklich damit sei. Er berichtet von der Mannschaftsstärke.  
Aus der Jugendfeuerwehr berichtet er, dass dieses Jahr wieder das Amtszeltlager stattfindet 
und die Jugendfeuerwehr 50 jähriges Jubiläum feiert. 
 
 
 
TO-Punkt  7: Feststellung der Gültigkeit der Gemeindewahl vom 14.05.2023 

Vorlage: BENDF/BV/067/2023 
 
Herr Bürgermeister Lage berichtet aus der Sitzung des Wahlprüfungsausschusses. 
 
Im Anschluss bittet er um Beschlussfassung.  
 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung trifft folgende Feststellungen: 
 

1. Sämtliche gewählten Vertreterinnen und Vertreter waren wählbar. 
 

2. Bei der Vorbereitung der Wahl und bei der Wahlhandlung sind Unregelmäßigkeiten, 
die das Wahlergebnis in der Gemeinde oder die Verteilung der Sitze aus den Listen 
beeinflusst haben könnten, nicht aufgetreten.  

 
3. Die Feststellung des Wahlergebnisses ist ordnungsgemäß und richtig erfolgt. 

 
4. Aufgrund des Ergebnisses der Vorprüfung wird die Gemeindewahl vom 14.05.2023 

für gültig erklärt. 
 
 

Stimmberechtigte:  7 

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  8: Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2024 

Vorlage: BENDF/BV/068/2023 
 
Frau Gemeindevertreterin Sass erläutert die Umstellung auf Doppik und die Unterschiede. 
Weiter berichtet die aus der Sitzung des Haupt- und Finanzausschuss und geht auf die Vor-
lage ein. 
Herr Bürgermeister Lage ergänzt dieses. 
 
Im Anschluss wird folgender Beschluss gefasst. 
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Beschluss: 
Auf Empfehlung des Haupt- und Finanzausschusses beschließt die Gemeindevertretung die 
Haushaltssatzung mit dem Haushaltsplan 2024 nach dem vorliegenden Entwurf. 
 
 

Stimmberechtigte:  7 

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  9: Sachstand Oberflächenwasser ZVO; Reparatur Regenwasseran-

schluss Lindenallee 
 
Herr Bürgermeister Lage berichtet von dem Gespräch mit den ZVO.  
Der aktuelle Sachstand ist zurzeit so, dass das Land und der ZVO einen Rechtsstreit führen 
und es Stillstand gibt. 
Frau Gemeindevertreterin Puck-Nebendahl versteht die Problematik nicht und kann nicht 
nachvollziehen, warum die Veröffentlichung ein solches Problem darstellt. 
 
Es wird ein reger Austausch innerhalb der Gemeindevertretung über die Situation geführt. 
 
Im Anschluss berichtet Herr Lage, dass in der Lindenallee die Schmutzwasser- und Regen-
wasserleitungen durch den ZVO gespült wurden und dort das Problem der Hausanschluss 
ist. Dieser muss neu an die Leitung angeschlossen werden. 
Er habe alles fotografisch festgehalten. Die Reparatur soll im März über den ZVO erfolgen. 
 
 
 
TO-Punkt  10: Sachstand Instandhaltung und Neugestaltung Bolz und Spielplatz 

2024 
 
Herr Bürgermeister Lage über gibt das Wort an das bürgerliche Mitglied des Haupt- und Fi-
nanzausschusses Herrn Schick, der sich mit Thema intensiv beschäftigt. 
Herr Schick berichtet von dem TÜV-Bericht und dem Wunsch der Neugestaltung des Spiel-
platzes. 
Es gäbe die Möglichkeit über ein Förderprogramm der AktivRegion um die Gestaltung zu 
realisieren, der Antrag dafür müsste aber bis Ende März gestellt werden. Er sei bereit Ange-
bote einzuholen, doch die Zeit der Planungsphase sei sehr knapp. 
Am 24.02.2024 soll eine Begehung mit allen Interessierten stattfinden. Es soll geschaut wer-
den, was noch erhalten werden kann und was umgestaltet werden sollte. Ideen aus der Ein-
wohnerschaft wie Kletterhügel mit Rutsche und einen Unterstand (Grillstation bei Dorffesten) 
sind schon vorgetragen worden. 
Herr Schick spricht den weiteren Ablauf an. 
Nach der Begehung sollte man noch einmal besprechen, was Priorisiert erledigt werden 
könne und wie weiter verfahren wird. z.B. durch Arbeitseinsatz der Einwohnerschaft erstmal 
die TÜV-Mängel abstellen. 
 
Herr Lage dankt Herrn Schick für seine Ausführungen. 
 
 
 
TO-Punkt  11: Wärmekonzept 
 
Herr Lage berichtet von dem Arbeitskreis Wärmeversorgung der auf Amtsebene stattgefun-
den hat. 
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Er habe sich von einem Schornsteinfeger einmal eine Aufstellung geben lassen welche Arten 
von Feuerstätten es in der Gemeinde gebe, um einen Überblick zu erhalten in welcher Form 
man als Gemeinde tätig werden könnte um mit der Zeit und der Energiewende zu gehen. 
 
Frau Gemeindevertreterin Puck-Nebendahl fragt, ob von Amtszeiten angedacht sei auch 
dafür wie beim Breitbandausbau ggf. einen Zweckverband zu gründen. 
 
Nach kurzes Austausch herrscht Einigkeit, dass das Thema Wärmeversorgung weiter prä-
sent sein sollte und weitere Beratungen im Haupt- und Finanzausschuss gemacht werden 
sollen. 
 
 
 
TO-Punkt  12: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Herr Bürgermeister Lage gibt folgendes bekannt: 

- die Apfelbäume im Apfelgarten wurden beschnitten 
- für die dort stehende Eiche wurde vom Baumpfleger eine Beratung durchgeführt 
- die Ausleihzahlen bei Bücherbus sind erfreulicherweise weiter auf 631 im Jahr 2023 

weiter angestiegen 
 
Es wird weitere die Anfrage über Informationsmöglichkeiten über Veranstaltun-
gen/Sitzungstermine für Einwohnerinnen und Einwohner gestellt. 
Nach kurzer Diskussion erklärt Herr Schick sich bereit, sich über die Möglichkeit der 
WhatsApp-Gruppe zu informieren und dies ggf. führend durchzuführend. 
Weiter wird auf die Amtshomepage verwiesen. 
 
Weitere Bekanntgaben und Anfragen liegen nicht vor. 
Herr Bürgermeister Lage schließt den öffentlichen Sitzungsteil. 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Ingo F. Lage Marcia Talleur Sönke Körber 
- Bürgermeister - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 
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